Der Regierende Bürgermeister Senatskanzlei





▶ Aktuelles ▶ Pressemitteilungen

Müller reist zu trilateralem Treffen der deutschsprachigen Hauptstädte in die Schweiz

Pressemitteilung vom 02.07.2019

Das Presse- und Informationsamt des Landes Berlin teilt mit:

Der Regierende Bürgermeister von Berlin, Michael Müller, reist am 3. Juli in die Schweiz zu einem trilateralen Treffen der drei deutschsprachigen Hauptstädte Bern, Wien und Berlin auf Einladung des Berner Stadtpräsidenten Alec von Graffenried.

Zuerst besucht der Regierende Bürgermeister Zürich und wird mit der dortigen Stadtpräsidentin Corine Mauch und dem Wiener Amtskollegen Michael Ludwig an einer Podiums-Diskussion zum Thema "Die Stadt" teilnehmen.

Am 4. Juli reisen Michael Müller und Michael Ludwig dann weiter nach Bern und werden vom dortigen Stadtpräsidenten Alec Graffenried in Empfang genommen. Gemeinsam besuchen die Stadtoberhäupter am Vormittag das "Haus der Religionen – Dialog der Kulturen und werden vom Geschäftsführer der Einrichtung, David Leutwyler, informiert. Außerdem wird es ein Treffen mit Repräsentanten verschiedener Religionen geben.

Am Mittag beginnt die Konferenz der Stadtoberhäupter. Im Zentrum stehen Fragen, die alle Städte betreffen. Unter anderem zu den Themen Bauen, Verkehr, Bildung und Soziales sowie insbesondere zu Partizipation und Direkter Demokratie. Dies wird verbunden mit einem Stadtrundgang unter Anleitung des Schweizer Politologen Claude Longchamps.

Am nächsten Tag werden Müller und Ludwig zusammen mit von Graffenried unter anderem die Kraftwerke Grimsel und Kristalluft besuchen und vom Leiter der Energie und Wasser Bern (EWB) herumgeführt. Dem schließt sich ein Gespräch über Energieversorgung und Klimafragen an.

Michael Müller: "Die Idee meines Schweizer Amtskollegen im letzten Jahr haben wir jetzt aufgegriffen. Viele Städte haben ähnliche Probleme, aber Hauptstädte haben zusätzliche Fragestellungen zu bewältigen, über die man miteinander sprechen kann. Ich freue mich auf die unterschiedlichen Perspektiven der drei im deutschen Sprachraum beheimateten Hauptstädte und bin gespannt auf den Austausch."

Der Berner Stadtpräsident Alec Graffenried hatte im vergangen Jahr bei einem Besuch der deutschen Hauptstadt dieses trilaterale Treffen angeregt, auch um die traditionell guten Verbindungen der drei Städte zueinander zu vertiefen und durch den Austausch von Problemlagen und Lösungswegen für alle drei neue Perspektiven zu eröffnen.

 Folgen Sie den Social-Media-Kanälen des Regierenden Bürgermeisters auf Twitter , Facebook , Instagram und Youtube!

Kontakt

Presse- und Informationsamt des Landes Berlin



Tel.: (030) 9026-2411 **Fax:** (030) 9026-2418

• E-Mail (mailto:presse-information@senatskanzlei.berlin.de)